

EL NOTICIERO

Diario de la mañana

AÑO III

SAN JOSÉ DE COSTA RICA, SABADO 13 DE FEBRERO DE 1904

NÚMERO 517

Manuel Collado
Pedro Alvarado
Manuel Alvarado h.
PASANTES DE ABOGADO

Ofrecen defender gratuitamente á las personas pobres.
DESPACHO: de 12 m. á 4 p. m. Frente á las oficinas Judiciales.—
Antiguo Liceo de Costa Rica. Set. 4. 1m.

MR. PASTEUR

Los admirables trabajos de Mr. Pasteur sobre el vino y la cerveza, han demostrado que LAS BACTERIAS son causa de la ALTERACIÓN de toda sustancia orgánica y origen de muchas enfermedades. Una buena cerveza para ser DURABLE ó HIGIÉNICA debe, pues, no contener bacterias. Al propio tiempo debe eliminarse por un proceso de fabricación racional, las sustancias más alterables de la cebada, la cual no puede reemplazarse con dulces ó otras sustancias, que deben ser consideradas como VERDADERAS FALSIFICACIONES.

La fábrica de bebidas higiénicas de Guadalupe, deseosa de conservar el favor que le está acordando el público, pone SU MAYOR ESMERO en hacer de su CERVEZA, una bebida VERDADERAMENTE HIGIÉNICA, eliminando de ella, toda causa de alteración.

Botica Oriental
Teléfono 227

Guadalupe
Teléfono 215

TRASLADO

Tenemos el gusto de participar á nuestra numerosa clientela y al público en general, que á fines del presente mes quedará completamente instalado nuestro Almacén de Abarrotes

LA MASCOTA

en el local que ocuparon los señores Pagés Hermanos en la 5ª Avenida ó sea calle de la Estación. Estamos dispuestos á que en lo sucesivo nuestros precios no admitan competencia de ninguna clase. Rogamos hacer una visita para convencerse. San José, Fbro. 6 — PAGES & CAÑAS

DOCTOR

M. Zúñiga

Ha trasladado su habitación á la casa del Presbítero Santiago Zúñiga, 50 varas al Norte de la Imprenta Nacional y frente á don Venancio García.

OFICINA: BOTICA VIOLETA. Oct. 29 1m.

“En este país
no se progresa

ni nada sirve para nada,” dicen los que no hacen nada. En cambio la

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

empresa absolutamente nueva en Costa Rica, que usa sistemas modernísimos para la enseñanza, hasta hoy ensayados, CON ÉXITO, aquí, PROGRESA Y RÁPIDAMENTE pues no son pocos los discípulos con que cuenta y no son pocas las palabras de satisfacción y contento que de ellos recibe todos los días.

Y.... Ud. que está leyendo este aviso, no lo creé, y piensa quedarse sin pedir informes?

Quizá por evitarse el costo de escribir unas cuatro líneas, va Ud. á perder las ventajas de NUESTRO PRECIO ESPECIAL [limitado á cierto número de estudiantes.] Pida Ud. todos los informes que desee y á vuelta de correo recibirá Ud. el premio.

ESCUELA DE COMERCIO POR CORREO

San José Apartado 225

El Noticiero

DIRECTOR,

Leonidas Briceño

REDACTORES,

Leonidas Briceño, Segundo Ispizú

Modesto Martínez

ADMINISTRADOR,

N. J. Schroeder

OFICINA DE REDACCIÓN Y ADMINISTRACIÓN,

25 varas al Este de la Oficina Telefónica.

Avenida 5ª, Oeste

Teléfono N° 26

Diputación

Un grupo importante de electores de la provincia de San José nos ha rogado publicar la siguiente candidatura para las próximas elecciones de diputados. EL NOTICIERO se complace en someterla al criterio de los señores que componen la asamblea electoral.

He aquí la lista por orden alfabético de apellido:

PROPIETARIOS

Licenciado don Elías Castro Ureña
" " Mauro Fernández
" " Gregorio Martín
" " Alberto Pacheco
" " Pedro Pérez Zeledón
" " Vidal Quirós
" " Federico Tinoco
" " Tobías Zúñiga Montúfar

SUPLENTES

don Jaime Carranza
" Manuel Carrillo
Licenciado " Luis M. Castro
" Gordiano Fernández.

En sesión del 22 de Enero último la LIGA DE OBREROS eligió para candidato á la diputación por San José á don

GERARDO MATAMOROS

Oficial

Al reo por lesiones Rafael Vargas Artavia se le rebaja la décima parte de la pena.

—Se aprueba el contrato celebrado por la Municipalidad de Esparta para la construcción de un Mercado Público.

—Se aprueba la reforma de la tarifa municipal de impuestos acordada en el cantón Poás.

—Se aprueba la siguiente reforma de impuestos acordada por el Municipio de Alajuela:

Fotografías.....	por trimestre..	¢	6 00
Empresas de bicicletas "	" "		9 00
Carretones para conducir mercaderías "	" "		10 00
Ventas de calzado en el interior del mercado	" "		8 00
Agencias de comisiones.....	" "		15 00
Fábricas de jabón, 1er orden	" "		10 00
Fábricas de jabón 2o. orden	" "		6 00
Fábricas de jabón 3er orden.....	" "		3 00
Fábricas de velas, 1er orden	" "		10 00
Fábricas de velas, 2o. orden	" "		6 00
Fábricas de velas, 3er orden	" "		3 00

—Al teniente gobernador del presidio de San Lucas se le concede tres meses de licencia.

—Por fallecimiento de don Enrique Bolaños, agente de Policía del distrito de Jiménez, comarca de Limón, se nombra á don Florentino Calderón.

—Se le acepta á don Enrique Silva la renuncia del cargo de dibujante del Instituto Físico Geográfico y se suprime el puesto.

Colombia y Ecuador

Lo que dicen en Panamá

(Por cable)

Panamá, 10.—Nueva prueba ha dado el Ecuador de su amistad con Colombia. Por súplica del gobierno del Ecuador, el ferrocarril de Guayaquil vendió 400 toneladas de carbón para el uso de la cañonera colombiana 'Bogotá.' Se han entregado ya cien toneladas y el resto se entregará enseguida en Buenaventura. Procedente del Sur arribó á este puerto ayer el vapor "Santiago." Trae la noticia de que el general colombiano Julio Plaza, primo del Presidente del Ecuador, está organizando un regimiento en Esmeraldas y que cuenta con el apoyo del Gobierno que está haciendo un reclutamiento forzoso. Con referencia á esta noticia,

el Ministro de la Guerra de Panamá señor Obarrío, manifestó que tenía convencimiento de la compra de carbón y agregó: "Quisiera saber el paradero del 'Bogotá' para despachar el 'Padilla' á capturarlo. Esto precipitaría los asuntos. Atacaríamos el 'Bogotá' en cualquier parte, fuera de las aguas de Colombia. El 'Padilla' es mucho más grande, pero el 'Bogotá' lleva dos piezas de artillería más que éste, pero también á bordo del navío colombiano nadie sabe tirar. He tenido noticia de la organización de un regimiento por el General Plaza, aunque ignoro sus intenciones, pues ese señor siempre está organizando revoluciones y puede que ahora trate de eso, más que de ayudar á Colombia."

Notas de Cartago

11 de febrero.—El viernes en la noche dejó de existir en ésta el respetable anciano licenciado don Francisco de Paula Campos. Su sepelio tuvo lugar en la mañana del sábado con numeroso cortejo y fué costeado por el Colegio de Abogados: bien por las asociaciones filantrópicas.

—Procedente de Curridabat estuvo entre nosotros nuestro particular amigo don Ramón M. Montoya, un aprovechado alumno del Seminario Mayor, el cual después de un asiduo trabajo y arrojando todas las dificultades que á su paso se han presentado, ha podido terminar brillantemente sus estudios eclesiásticos.

Por tanto, deseamos verle cuanto antes inmolando el augusto sacrificio de los altares.

—En el barrio de San Francisco fué celebrada el lunes la fiesta del Dulce Nombre, patrón de la sección oriental de aquel lugar. Hubo mucha concurrencia, predicó el Padre Trejos y no faltó el acostumbrado derroche de pólvora. Sólo si notamos, aunque somos legos en la materia, que la música de la Misa Mayor estuvo muy desafinada. Como se vio, hizo grande falta allí el contingente de los señores Campabadal, Campos, Coto ó Rojitas, personas verdaderamente entendidas en la materia musical.

—Los señores Guier Hnos., propietarios de una de las más acreditadas boticas de esta ciudad, han obsequiado á su clientela con un precioso almanaque. Les damos las gracias.—VINICIO.

Ecos guadalupanos

Herido de gravedad lo fué con una pedrada Juan Quesada por un individuo que según dicen es de "pocas pulgas." La autoridad ha tomado cartas en el asunto.

—Se nos asegura que la madama Municipalidad se ha metido últimamente en asuntos bastante "peliagudos." Eso de estrallarse contra el actual Jefe Político porque cumple á "rompe y rasga" no es nada honroso para una Municipalidad.

—Ha presentado su renuncia el señor Reloj Público por cuanto á él no le agrada que personas que no entienden ni jota de relojería, lo estén manoseando á cada momento sin obtener nunca buenos resultados. Tiene sobrada razón.

—También el señor Organó de la Iglesia ha presentado su renuncia, mas no por delicadeza, como él mismo lo asegura, sino porque es ya demasiado anciano, y lo que es peor, completamente "chocho." Hondamente sentimos la separación de tan cumplidos empleados.—BETTI NI.

Juan Viñas

Lo que da animación ahora á este pueblo es el sinnúmero de señoritas y muchachas que están de temporada veraniega. Son ellas flores preciosas, valiosas joyas que forman un jardín bellísimo, y que dan á nuestro Juan Viñas una nota de alegría y de vida. Sin embargo nos entristece la idea de verlas partir en el próximo mes de marzo, dejando triste y desolada á la bulliciosa aldea.

—Nuestros huéspedes son ahora la familia de don Cleto González Víquez, doña Margarita Tinoco de la Guardia, doña Evangelina Prestinary de Mora, doña Alice de Fernández, señoritas Ida y María Prestinary, Sofía Chacón, Adela y Luisa Moreno, doña Adelaida Carranza v. de Peralta, doña Panchita Cañas de Troyo, señoritas Lola Mora, Adela Castro Méndez, Claudia Carranza. Además están las familias que vienen todos los años, la de don Federico Tinoco, señoritas Marta Tinoco, Zoyía y Lupe Guardia, la de don Salvador Lara, señoritas María Aurelia, Mercedes y Margarita Lara, doña Antonia v. de Herrero y sus hijas Angela, Inés y Margarita, doña Lola Lara de Piza ó hijas, Anita, Emelina, Blanca y Carmen, don José Antonio Lara, señora ó hijas, Isabel y Clemencia y señorita Virginia Pacheco. Don José Durán, señora y parte de la familia también se encuentran aquí. Creemos, pues, que el ramillete que tenemos en esta aldea es valioso en cuanto á calidad y cantidad.

Además nos visitan los sábados importantes personalidades políticas, los licenciados Cleto González Víquez, Leonidas Pacheco y don Ricardo Mora Fernández, amén de otros esbaltados y jóvenes que vienen á visitar á las familias residentes aquí.

—Los domingos son días de gran animación. La feria en el mercado es un bullicioso lugar, y allí se provee todo el mundo de lo necesario,

en cuanto á comestibles que vienen de los vecinos pueblos.

Varias otras familias que residen en haciendas de los alrededores vienen á oír misa y la salida constituye un acontecimiento, como la del Carmen de San José. Hemos tenido el gusto de ver á don Jaime Carrazo y sus hijas, á don Ricardo y don Tito Herrán y sus señoras, y á las señoritas Montealegre Carazo.

Muy satisfechos se encuentran los vecinos con los servicios que presta el actual médico del pueblo doctor Enrique Carrazo. No es sólo su ciencia, adquirida en larga práctica, sino la bondad y buen corazón que tiene para los desvalidos, lo que hace que el amigo zurdo, se haya conquistado las simpatías y el cariño de todos.

Además del médico del pueblo, contamos con un "asca muelas," que aunque inexperto, tiene la ventaja de operar gratis á los pacientes, exponiéndose á quebrar algunas quijadas, lo que no ha pasado todavía, hecho que constituye un verdadero milagro. Que Dios nos libre de caer algún día en sus tenazas!!

Para el domingo próximo estamos preparando, con la cooperación de las damas josefinas que aquí residen temporalmente, un turno que ha de resultar, si se juzga por las vísperas, un suntuoso acontecimiento, del cual no podrá menos que dar menuda cuenta á los lectores de EL NOTICIERO, á los cuales tan sólo pido tiempo mientras se me pasa la "goma" de ese sonado día y me entran de nuevo las ganas de escribir.

Hasta mi próxima, en la cual tendré el gusto de dar cuenta de los trabajos que aquí hace la activa municipalidad y que hacen progresar á ojos vistos el cantón Jiménez.—Polvorilla.

La oreja del lobo

Un señor X. X. X., que no es ningún incógnito, ataca en "El Día" á la Municipalidad por haber adoptado la fuente del Chiguite para abastecer de agua potable á la ciudad de San José. Nada tendríamos que decir sobre esto, porque cada cual es dueño de sus opiniones, si no hubiera en el articulista notoria intención torcida.

No es exacto que el manantial de Chiguite sólo vierta 100 litros por segundo. Según los cálculos, intencionalmente moderados del señor Matamoros, brotan de dicha fuente 132 litros por segundo, y de conformidad con las medidas practicadas ha poco por el señor Navarro, de orden del Gobernador de la provincia, son 152 por segundo. Este último resultado se obtuvo midiendo el agua, de acuerdo con cinco sistemas diferentes.

Tampoco dice nada X. X. X. de la adición de las fuentes de don Santiago Alvarado, acordada por la Municipalidad. Estas fuentes darán un caudal de agua de más de tres millones de litros diarios. De manera que cada habitante de San José tendrá para su gasto 400 litros diarios de AGUA POTABLE, más 400 litros de la cañería actual para riego y aseo de cloacas.

Dicen los franceses que es muy difícil contentar á todo el mundo y á su padre. No es extraño, pues, que haya descontentos con la resolución municipal, sobre todo "ciertos interesados" en otras aguas.

Dichosamente los actuales municipales no tienen en esto más interés que el de la comunidad.

Proceso ruidoso

Absolución de EL NOTICIERO

Ha recaído sentencia absolutoria en la acusación que, por injurias por la prensa, seguía don Franz Muller, socio gerente de la casa Kundart y Cia. de Nueva York, contra el Director de este diario y uno de sus redactores, don Segundo Ispizua, autor del artículo susodicho, referente á un ruidoso folleto publicado por el caballero alemán don Juan Kumpel, con motivo de ciertas operaciones llevadas á cabo en esta plaza por Muller, con ocasión de la quiebra de la casa Rohmoser y Cia. y del famoso pleito de las Agencias contra el Ferrocarril de Costa Rica. La sentencia se dictó en la tarde de ayer.

La absolución fue por tres votos contra dos: votaron por la absolución los magistrados Licenciado don Alejandro Alvarado, Licenciado don Cleto González Víquez y Licenciado don Federico González. Votaron por la condenatoria los magistrados Licenciado don Manuel V. Jiménez, Presidente del Tribunal de Casación, y Licenciado don Francisco María Fuentes.

La opinión pública é ilustrada, esperaba un fallo absolutivo. La sentencia del Supremo Tribunal debía inspirarse en la conciencia y ésta en ningún momento tuvo manifestaciones adversas para nosotros.

El resultado de tan ruidoso asunto lo prueba y aquellos magistrados que votaron por la absolución, á la vez que han procedido con un elevado espíritu de justicia, han también defendido los derechos de la prensa del país, estableciendo un precedente que les servirá de base para alcanzar en día no lejano la cúspide de su engrandecimiento.

Cuando ese día llegue, saludará con reconocimiento sincero, como hoy lo hace, á los tres magistrados que han sido el paladín de sus fueros.

La acusación contra "El Noticiero"

Lo que dice un magistrado

de la Sala de Casación

(De "La Prensa Libre")

Habiendo interrogado ayer al respecto á un señor Magistrado de la Sala de Casación, nos dijo lo siguiente: "Aunque han pasado las 48 horas señaladas por la ley para dictar sentencia, no se ha podido llenar tal fórmula en virtud de que como es el primer juicio que de esta naturaleza se nos ha presentado, y tratamos de sentar un precedente que sirva de guía para lo sucesivo, queremos estudiar el punto con todo

el detenimiento necesario, así como también por lo difícil que es."

La sentencia ha debido ser dictada esta tarde.

En la Corte ha habido diversidad de pareceres, pero, á juzgar por las opiniones que en el particular han dado prestigiados abogados, el fallo será favorable para EL NOTICIERO.

Accidente desgraciado

Cuando el pueblo de Nicoya se encontraba en el apogeo de sus fiestas cívicas, que comenzaron el tres del corriente, un acontecimiento lamentable vino á interrumpir el general entusiasmo: Dos jinetes, en briosos corceles, corrían á todo escape por una de las calles del pueblo y era tanta la velocidad cuanto el interés que cada cual llevaba en ganar la apuesta. En esto una pobre anciana se atravesó en la calle, siendo atropellada bárbaramente por una de las bestias, de tal modo que el siguiente día murió, después de una dolorosa agonía.

Cablegramas

Por haberse interrumpido la línea telegráfica, no publicamos el servicio noticioso del exterior.*

Continúa la segregación colombiana

Carta importante

De una carta particular, de Cali, Cauca, Colombia, de fecha 5 de enero, tomamos lo que sigue:

La independencia del Istmo de Panamá, que como Ud. ve es un hecho irremediable, ha causado tal sensación en estos pueblos, que parece que los ha estimulado para imitarla. La opinión separatista en este Departamento cada día se acrecienta, y por cartas que se han recibido de los de Antioquia y Tolima, se sabe que hay inclinaciones para secundar al Cauca, si esta lleva á cabo su pensamiento. Se dice que la idea es de ejecutar un movimiento unánime, que tendrá por objeto la unión de los tres Departamentos para formar una sola República. Un amigo me escribe de Panamá diciéndome entre otras cosas que tiene conocimiento de fuente fidedigna, que el expresado movimiento será apoyado por los Estados Unidos. Por lo ocurrido ya verá Ud. que la obra funesta de la regeneración implantada por el doctor Núñez y acaudillada por el clero y un círculo de lo más pernicioso del partido conservador, está cosechando sus naturales frutos. El régimen central, como todos los demás absurdos cometidos por este Gobierno, hará sucumbir la integridad de la gran nación llamada á figurar en la primera de la América Latina. Por los síntomas que se reflejan, Colombia, nuestra afamada Colombia, la hija predilecta del inmortal Bolívar, la que tantas glorias ha conquistado por su ilustración y heroísmo, y por cuya suerte se interesó tanto aquel gran hombre, quedará disuelta no muy tarde.

Marroquín ha ofrecido trabajar con toda su alma porque se le conceda á los Estados la autonomía de que disputaban antes de la catástrofe regeneradora, pero hay que creer tanto en las promesas de estos hombres tan opuestos á sus intransigentes doctrinas, como creemos los liberales en los pasaportes que se nos dan en los campamentos, cuando hemos sido vencidos, en los cuales nos garantizan ampliamente nuestra persona y bienes; y todo es llegar á la primera población del tránsito para la nuestra, y ser asaltados por unos cuantos militares armados quienes después de rompernos el pasaporte que exhibimos como garantía, nos conducen á un inundo calabozo donde se nos trata con la mayor crueldad, y de allí nos pasan á un presidio á portar los grillos y la cadena del criminal.

Yo si opino que la salvación de este pueblo, digno de mejor suerte, por la prodigiosa riqueza de su suelo y otras innumerables ventajas con que la pródiga naturaleza los dotó, es su independencia, antes que continuar en la indolencia y barbarie en que se hallan prostrados á causa de la mala administración que los rige.

Sta. Bárbara de Heredia

Muchas son las familias que en estos días han pasado por ésta con dirección á los baños termales conocidos con el nombre de "Guagalillo," cuyas aguas según la opinión de reputados facultati-

vos, son muy eficaces para el reumatismo y otras enfermedades. El sitio no puede ser más pintoresco y ameno. Esta villa por su situación topográfica, la facilidad del ferrocarril, el encontrarse entre dos ciudades como Heredia y Alajuela, su inmejorable clima, sus buenas é higiénicas casas, con establecimientos surtidos con todo lo que el gusto más exquisito pueda apetecer, con un magnífico restaurant y sobre todo el carácter jovial y hospitalario de sus habitantes y una filarmónica complaciente, tiene incentivas para que las familias que deseen veranear prefieran este ameno lugar.

La Corporación Municipal, interesándose por el progreso y cultura de esta villa, ha comisionado á cuatro distinguidas personalidades de este lugar, para que la represente ante el señor Presidente de la República y señores Ministros de Instrucción Pública y Guerra para recabar de ellos la creación del 4º grado de las escuelas del centro y la donación de instrumentos para la filarmónica ofrecida con anterioridad por el señor Ministro de Guerra.—Corresponsal.

AVISOS DEL DIA

SOLO DE ASESINATOS

y otras pequeñeces le gusta á Ud. ocuparse y no lee más que las GACETILLAS. EL NOTICIERO trae cosas MUY IMPORTANTES que Ud. debe leer á todo trance. Léa Ud. algo bueno y que le producirá ganancia. Lea el aviso que en primera plana, PLANA DE HONOR, publica la Escuela de Comercio por Correo Febrero 13 5 v.

A PRECIOS EQUITATIVOS

se dará de comer á caballeros y estudiantes en casa de una familia de esta capital. Para informes diríjase á la Administración de este diario. A los jóvenes estudiantes también se les puede dar alojamiento. La casa está situada en parte céntrica de esta capital. Febrero 13 5 v.

AVISOS ANTERIORES

SE COMPRA

una casa que no sea muy grande pagando de... 1,000 á 1,500 colones al contado. Informes en esta oficina.—Febrero 12 de 1904.—10 v.

CASA EN ALQUILER

Doy en alquiler una casa de habitación esquina á la Avenida Central y calle 15a. Es grande, tiene baño alumbrado eléctrico, si se quiere, y todas las comodidades. También podría alquilarla por partes, piezas redondas ó con servicio interior. En la pulpería inmediata "El Movimiento" está la llave.—MANUEL SOTO. 6 v. Febrero 12.

EN LO SUCESIVO

no reconoceré ninguna cuenta que mi hijo Edmundo contenga en mi nombre, fuien por encontrarse enfermo de cuidado, tiene en mi casa todo lo necesario y la asistencia médica; tampoco reconoceré ningún crédito ni documento concebido en ninguna forma, no habiendo tenido con él, nunca, ningún compromiso ni obligación. Emiliano Fernández. Febrero 8 10 v.

SE ALQUILA

ó se vende la casa n.º 66 en la Avenida 3a. entre la calle central y la calle 20. Informes en esta oficina. 10 de febrero 10 v.

SE NECESITA

una buena cocinera para un matrimonio solo, se paga un buen sueldo. En esta imprenta informarán. Febrero 10 10 v.

CALDERA DE VAPOR

de 45 caballos de fuerza, se necesita una que este en buen estado.—Dirigir las ofertas á "Rochester" Hotel de la Estación. Esparta Febrero 10 6 v.

LA REPUBLICANA

Zapatería de Elías Calderón G. Cien varas al Norte del Mercado, Calle del Paso de la Vaca. Esta acreditada Zapatería cuenta siempre con un variado y completo surtido de calzado, que vende por docenas y al menudeo, á precios de situación. Calzado á la medida, á gusto del cliente, á precios convencionales. Puntualidad en la entrega y esmero en el trabajo.

Venta diaria de calzado y materiales. Además de contar con un magnífico calzado, desde el más humilde hasta el más aristocrático, ofrece vender al menudeo, hiladilla, clavo, tachuela, cera, pega, ganchos, ojetes, cordones, etc., etc., etc.

¡ GRAN OPORTUNIDAD !

El que quiera aprovecharla comprando ZUELA barata y de superior calidad, ocurra á esta Zapatería y la encontrarán á razón de C. 48-00 quintal, tanto por mayor como al menudeo.

Ocurrid! Ocurrid! y saldréis satisfechos!—Febrero 10. 8 v.

SOCIEDAD ESPAÑOLA DE BENEFICENCIA

Se convoca á los Sres. socios á la Junta General que se celebrará el domingo 14 del corriente mes, á las 2 de la tarde, en el local del Centro Español para los efectos del art.º 20 de los Estatutos. Al que no pueda concurrir, se le ruega dar su autorización por escrito á otro socio para que lo represente. F. Vidarreta, Secretario. Enero 9 5 v.

EN SESENTA COLONES

Se alquila una casa de esquina, adecuada para establecimiento de comercio situada en la calle 18 Norte, a cien varas del Mercado, frente á la talartería de don Santiago Calvo. Para pormenores en la casa n.º 247 calle 17 Norte. 30 de enero.

INTERNADO DE CARTAGO

Primera y segunda enseñanza.—El primer lunes de Marzo próximo se abrirá este internado para alumnos de primera y segunda enseñanza. Los de la primera frecuentarán las clases de la Escuela Superior de Varones y los de la segunda las del Colegio de San Luis Gonzaga. Los padres de familia que deseen enviar sus hijos, se servirán solicitar del infrascripto el Prospecto y Reglamento en que están consignadas las condiciones de admisión. Apartado n.º 9 Cartago, 6 de Febrero 8 v.

SE VENDE

una casa en la 6a. Avenida, en frente de la sastrería nacional. Para informes pueden dirigirse al señor Zanetti, pulpería "Ciudades de Italia" ó al señor Ercole Canossa, en el Mercado. Febrero 7 20 v.

MOVIMIENTO DIARIO

Movimiento marítimo

Limón, 9.—Ayer á las 5 p. m. zarpó para Colón el vapor español 'Montevideo,' Capitán Grau, 119 tripulantes y 3, 572 toneladas.—Pasajeros: D. L. Leah, H. Hawkins, Luis Wangelin, V. Geraud, P. Tichenne, T. Humphreys, Juan Rodríguez, José Fernández, F. Páez, Jorge, Teodoro y Reg. Lonzano, M. Pérez, C. Dufour, Mine Dofour, J. Graudul, M. Dalphines, M. Caboste, M. Mitchel, Chico José, José Hing Fang, Emilio Young, Manuel Luis, Dom. A. Brany y R. Alegría. Sin carga.—Correspondencia: 3 sacos y 36 paquetes. Despachado por Alvarado & C.º

—Hoy á las 12.30 a. m. zarpó con destino á New York, vía Kingston, el vapor alemán 'Siberia,' capitán Bramberg, 51 tripulantes y 2,246 toneladas.—Pasajeros: en 1ª clase, señora Rosa de la Guardia, José Brunetti, Emilio Zeller, J. C. Ramirez y 14 de cubierta. Carga: 21,000 racimos de bananos, 1,502 sacos de café con 160,000 kilos y 6 sacos de hule con 700 kilos. Correspondencia: 2 sacos. Despachado por Wichmann.

Puntarenas, 10.—Hoy á la 1 p. m. zarpó para Panamá el vapor N. A. 'City of Peking' de 3,128 toneladas y 70 tripulantes, capitán Harding y despachado por Felipe J. Alvarado & C.º Sin pasajeros. Carga: 6,691 sacos de café en pergamino con 303,760 kilos, 63 sacos de café en oro con 3,780 kilos, 125 sacos concha perla con 10,082 kilos, 37 bultos cueros con 5,955 kilos y 10 bultos hule con 693 kilos. Correspondencia: 1 saco.

Limón, 11.—A las 3 y 30 a. m. de hoy aneló procedente de New Orleans con 4 días de mar el vapor alemán 'Brewster' de 813 toneladas, capitán Korff y 31 tripulantes. Pasajeros: John Wilson, W. E. Morrissey y doctor E. Balch. Carga general.

—A las 7.40 a. m. aneló procedente de Colón con 17 horas de mar el vapor inglés 'La Plata,' de 2,800 toneladas, capitán Newton y 158 tripulantes. Pasajeros: J. A. Jeangrand, George Waldrug, William Jenney y 198 de cubierta. Carga general. Correspondencia: 11 sacos, 11 canastas y 1 paquete, consignado á Alvarado & C.º

Limón, 12.—A las 12 m. aneló procedente de Sabaniilla con 42 horas de mar el vapor alemán 'Valencia' de 1394 toneladas, capitán Krause y 42 tripulantes. Pasajeros en primera clase: L. Monsanto, P. Sonderegger, Chaimber Craig, John Bidlaker, G. Wilson y 34 de cubierta. Carga: 3158 bultos. Correspondencia: 4 sacos y consignado á Wichmann.

—A las 6 a. m. aneló procedente de Bocas del Toro con 9 horas de mar la lancha alemana 'Anetta,' de 5 toneladas, capitán Rophid y 4 tripulantes. Pasajeros: Ramón Largache, F. Alarcón, Luis Cortés, E. C. Adame, Mr Douglas y V. L. Harvel. Sin carga ni correspondencia, consignada á su capitán.

—Ayer á las 5.30 p. m. zarpó con destino á Sabaniilla el vapor inglés 'La Plata,' de 2800 toneladas, capitán Newton y 158 tripulantes. Pasajeros: J. Mountain, J. Fan, J. Pardy, L. Franco, E. Urige, A. Borrero, F. Almanza, J. A. Gamboa, R. Payan, J. J. Erond, J. Meloni, S. Sosa, C. Richards, E. Williamson y Teresa Abarca. 1521 sacos café, 16 sacos cacao y 1 saco hule. Correspondencia: 6 sacos. Despachado por J. F. Alvarado.

—Ayer á las 8 zarpó con destino á Manchester el vapor inglés 'Chickabomini,' de 2150 toneladas, capitán James y 46 tripulantes. Pasajeros: Alfredo Nelson. Carga: 82,000 racimos bananos. Sin correspondencia. Despachado por la United Fruit C.º

Juzgado 2º del Crimen

Habiendo mérito suficiente para llamar á juicio al señor Faustino González Araya por el delito de hurto á José Campos se dicta contra él auto motivado de prisión.

—Se ordena archivar la sumaria seguida á José Chino por supuesto estafa.

—Del Juzgado de Heredia se recibió la causa seguida á Manuel Bolaños E. por abigeato para recibirle la confesión con cargos.

—Aprobado el auto de prescripción entró la sumaria contra Felipe Bejarano por supuesto hurto.

—Se redujo á prisión á Víctor Quesada, reo de hurto y quien fue capturado como reo ausente.

Sala 2º de Apelaciones

10 de febrero.—Se confirmó el auto de enjuiciamiento dictado por el Juez del Crimen de Limón á la 1 p. m. del 17 de diciembre último contra Magdalena Miranda por hurto en perjuicio de Ernesto Cuevara.

—En la causa seguida contra Adán Castro Suárez y José León Zúñiga por fabricación de aguardiente clandestino, se ordenó recibir una prueba solicitada por la defensa.

—En la sumaria seguida para averiguar cómo ocurrió la muerte de Lucas León Bustamante se dió audiencia por 3 días al señor Fiscal de Corte.

—En la causa seguida contra Antonio Villalobos Catapos por abigeato en perjuicio de Vicente Araya, se traspasó la vista de dicho asunto para las 3 p. m. del 12 de los corrientes.

Hotels

Imperial.—Entraron: Von Sttoren, James Vernor, Chas H. Vernor, J. J. Morisey y Mr. Wilson. Salieron: Von Sttoren, Hans Wimmer y Mr. Wilson.

Internacional.—No hubo.

Defunciones.—No hubo.

Bautizos

Parroquia del Carmen.—No hubo.

Cárcel

Entraron: Jerónimo Cardona Salguero, remitido por el Agente de Policía y a la orden del Juez 1º del Crimen; Víctor Quesada por hurto, Francisco Marín Brenes (a) licenciado por embriaguez y faltas a la policía.

Salidas: Daniel Granados, Gustavo Adolfo Mejía, Silverio Camacho y Moisés Zúñiga Garita.

11 de febrero.—En la causa seguida contra Joaquín Porras por depósito de aguardiente clandestino se ordenó practicar una diligencia para mejor proveer.

—Se aprobó la sentencia absolutoria dictada por el Juez del crimen de Santa Cruz a las 8 a. m. del 6 de enero último en la sumaria seguida contra Concepción Siles por abigeato en perjuicio de Rosa Fonseca.

—En la causa seguida contra Leovigildo Corrales por falsificación y estafa en perjuicio de Teodoro Beckles, se concede a las partes el término común de 4 días para que presenten sus alegatos.

CRONICA**Borrachera**

Hace noches unos guasones hicieron tomarse al infeliz Pedro Mico unas cuantas copas de licor, al extremo de emborracharlo de una manera lamentable. Pedro Mico fué conducido por un riguroso policía, que no atendió las indicaciones que se le hicieron para que permitiera que el desgraciado "bolo" fuera a dormir la papalina a su casa. Después que se refrescó fué puesto en libertad. El acto cometido con el desventurado muchacho es inculcable.

Matrimonio

Proximamente contraerán matrimonio el joven Leonidas Rojas de Aserri con la señorita Ester Frutos de esta ciudad.

Policía de Higiene

¿En qué pararía la solicitud que hicieron a la municipalidad la policía de higiene para que se les aumentara el sueldo? Nos aseguran que ni siquiera se les ha contestado.

Lamparas

La empresa eléctrica del señor Mendiola Boza colocará en breve luces de arco en toda la calle 20, desde la 12ª avenida hasta la Estación del Ferrocarril al Pacífico.

También la misma Empresa pondrá focos eléctricos en la calle de la Sabana.

Bochinche

Lo hubo hace dos noches y fenomenal por el lado de la Cuesta de Moras.—Salieron a relucir las sevillanas y uno de los contendientes fué herido en una mano. Primeramente peleaban dos individuos solos, pero después llegaron amigos de ambos y trataron de separarlos, armándose entonces la de Dios es Cristo. La policía ni siquiera tuvo noticia de la gresca.

Pasante de Abogado

Don Elias Leiva, profesor del Liceo ha presentado al Colegio de Abogados una solicitud para que se le señale día para sus exámenes, previos al título de Pasante de Abogado.

Se le señaló el día 18 del corriente mes para rendir los exámenes.

Buen viaje

Ayer partió para Puntarenas con el objeto de tomar el próximo vapor que lo ha de llevar a la vecina República de "El Salvador", el distinguido diplomático y prominente hombre público en su Patria, General de División don Marco Antonio Silva Gandolphí, que durante algunos días residió en esta capital. Deja el General Silva Gandolphí profundas simpatías en todos los que tuvimos el honor de conocerle.

Nos encarga le despedamos por este medio de sus amistades, que por la premura de su viaje no ha podido hacerlo personalmente. Un feliz viaje deseamos de todos veras a tan digna persona y que los aires de nuestra vecina le sean saludables y beneficiosos y sobre todo que no se olvide de esta tierra en donde se le ha apreciado en lo mucho que vale.

Liceo de Costa Rica

Desde el lunes 15 del corriente, hasta el 1º de Marzo, quedará abierta la matrícula en la Secretaría del Liceo.

Los jóvenes que deban ingresar al primer año, vendrán acompañados de sus padres ó encargados, quienes suministrarán los siguientes datos: nombre del alumno; nacimiento (día, lugar, mes, año y edad); nombre del padre ó encargado, residente en esta ciudad; profesión y domicilio.

Los alumnos antiguos del Liceo pueden inscribirse solos.

El miércoles

En la tarde en Tres Ríos, se salvó milagrosamente de ser atropellado por el tren que iba de esta, un niño de don C.

Herrero. El susto que llevaron las personas que allí estaban fué mayúsculo.

Duelo

Ha fallecido la Sra. Dña. Manuela Mora. Damos el pésame a su familia.

Polo

El Polo Club de San José, dedicará un espléndido match a Mr. Norman, Presidente de uno de los clubs de polo de New York, y persona altamente apreciable.

Para que el match tenga un carácter verdaderamente sensacional, están haciendo los arreglos del caso don Rafael Alvarado González y don Franz Van Laar, Presidente y Secretario respectivamente del "San José Polo Club."

Reina gran entusiasmo entre los socios por esta fiesta.

Por injurias

El Juez 2º del Crimen anuló la sumaria instruida por el Alcalde 1º, don José Navarro, contra el bien conocido Monluis, por injurias graves a Ricardo Moreno y se condenó al Alcalde instructor al pago de las costas procesales.

Cambio de curas

Se ha ordenado la traslación del Padre Rojas, cura de San Juan, a Cartago, como capellán de las Monjas de esa ciudad. Al vecino pueblo de San Juan será enviado un padre español de apellido Ramírez. Se nos asegura que no es del agrado de los sanjuanenses la traslación del Padre Rojas.

Matrimonio

En la mañana del lunes y en la iglesia de la Merced contraerá matrimonio don Leonté Pineda con la señorita Julia Chaves. El señor Pineda es un joven laborioso y ejemplar, que ha trabajado y aun trabaja en nuestros talleres, y dadas sus muy apreciables cualidades, formará un dichoso hogar, por lo que hacemos sinceros votos.

Enfermo

Ayer tarde llamó la atención de gran número de personas, por la calle del comercio, un hombre que tenía toda la nariz carcomida e inflamada y de un aspecto horrible. Varias personas se compadecieron del pobre hombre y lo mandaron al Hospital por medio del Doctor Zúñiga, que le dió una orden para que fuera admitido. Él es de Cartago y se llama José Sánchez.

Notas personales

—Mejor de su enfermedad continúa doña Luz Quirós de Rodríguez.

—A esta ciudad vino ayer el Doctor don Felipe Gallegos.

—En esta capital estuvo ayer el señor Presbítero Camacho, cura de San Joaquín.

—Para Italia partió don José Brunetti.

—Enfermo de algún cuidado se halla el licenciado don Alberto Brenes Córdova, Magistrado de la Sala Primera.

—Para Nueva Orleans partieron ayer los médicos nicaragüenses don Manuel J. Barrios y don Miguel E. Velásquez.

—Ayer llegó a esta ciudad, después de un corto viaje de recreo por el Guanacaste, el apreciable joven don Napoleón Breceño, jefe de los cajistas de este diario y hermano de nuestro Director.

—En la mañana de ayer salieron para Puntarenas las Stas. Anita Morales, Mercedes Masís, Sra. Paniagua de Morales, Sta. Reyes y otras.

—Don Nicolás Cartín y Rosalina S. de Cartín nos participan desde Heredia el próximo enlace de su hermana María Sáenz con el señor don Juan Félix Solano.

—Nuestro cumplido empleado don Guillermo Tristán se encuentra enfermo.

—Para San Mateo partió anteaayer el General don Domingo Vásquez.

—Sumamente enferma se halla la señora Peregrina Fernández, esposa de nuestra apreciable suscritor don Andrés Rodríguez.

—De paseo por Puntarenas andan nuestros amigos don Samuel Uribe Piéon y don Mariano Zúñiga.

—En esta capital se halla el Inspector de Escuelas de la provincia del Guanacaste, don Salvador Villar.

—De temporada en Esparta se encuentran las señoras Adela v. de Plender y doña Frodesvinda v. de Alvarez.

—Procedente de su finca "El Coyolar" está en esta capital don Rafael Iglesias.

—En viaje de recreo sale hoy para Pigres don Francisco Rojas Flores.

—Después de algunos días de permanencia en esta capital, regresó a Palmares el licenciado Presbítero don Manuel B. Gómez.

—Enferma de algún cuidado está Martita, hija de don Jerónimo Pagés. Con tal motivo la familia Pagés ha tenido que trasladarse de Tres Ríos a esta capital.

—Doña Ela, esposa de nuestro amigo don Fernando Parraga, salió para Puntarenas con su familia.

—Para Barba ha partido el señor Licdo. don Alejandro Alvarado Quirós.

—Después de haber pasado una temporada por Esparta y Puntarenas regresó con sus niños, doña Claudia, esposa de don Alejandro Aguilar, el estimado Cano.

—El doctor Velásquez y el general Castillo regresaron el primero a Puntarenas y el segundo a Esparta.

—Pasando una corta temporada en Cartago se encuentra el joven escritor venezolano, don Emiliano Hernández.

—Para los Estados Unidos ha partido Mrs. Seierss, esposa del capitán Seiders.

—A Limón fué ayer el apreciable don Manuel Aragón.

—Procedente de Juan Viñas llegó anteaayer tarde a esta capital D. Eduardo Bengoechea.

—Las señoras doña Josefa Serrano y hermana, doña Guadalupe Serrano y las señoritas Teresa Serrano y Mariana Mondragón, después de larga permanencia en ésta, partieron ayer para Grecia.

Escuela de Comercio

La matrícula de esta escuela quedará abierta desde el lunes próximo hasta el 1º de Mayo.

Correo

El lunes a las 8 a. m. se despachará la correspondencia para Europa y E.E. U.U., vía New York.

Pleito

Por asuntos personales se dieron de golpes dos jóvenes de nuestra sociedad ayer a las 11 a. m., en la esquina del Teatro Nacional.

Corral del Fondo

Durante la semana pasada, el corral del Fondo produjo a la Municipalidad, por impuestos, \$ 37.00.

Matrimonios civiles

Ante el Gobernador de Limón se han presentado deseando contraer matrimonio civil William Augusto Doily con Adela Martín, y Edward Mc Intyre con Elisa Rucsell.

En la retreta

Una simpática costurera y guapa moza fue el jueves a la retreta en compañía de dos niñas más y su novio, un apuesto joven. El padre de la muchacha se oponía atrozmente al jaleo de su hija y el enamorado tenía que buscar las oportunidades que se le presentaban para hablar con su damita fuera de su casa. Da la casualidad que cuando nuestros jóvenes estaban más entusiasmados en sus coloquios amorosos, se presentó el padre de la muchacha y le da una fuerte reprimenda a su hija inculpándola sin consideración delante de sus compañeros y gran número de personas que por ahí paseaban. El galán tuvo que tomar corrido las de Villadiego y la muchacha de un brazo llevada por su padre a la casa, donde de seguro continuaría la refriega.

Un hotelero y un médico

En la puerta de un conocido hotel de esta capital un acreditado médico de una de las provincias y el propietario del hotel discutían acaloradamente por asuntos de negocios. El hotelero le cobraba una cuenta de hospedaje y el galeno observaba que era sumamente caro y que él si no lo rebajaba no la pagaba. Después de largo rato de discutir, en que llamaban la atención de todos los transeúntes, el hotelero enfurecido le dijo que mejor era que no pagara nada y le agregó su "colita," por supuesto. El galeno corrido llamó al portero y le entregó el total de la cuenta, después de un rato que se quedó meditando que era lo más conveniente hacer.

Sin tentar tierra

Como lo habíamos anunciado, llegaron el lunes los Subtenientes don Federico Mora y don Federico Fernandez Güell; sólo que en vez de quedarse presentando sus importantes servicios en esta plaza, cuando del tren desembarcaron, al llegar a la Calle de Piedra, en lugar de dar media vuelta a la derecha, la dieron a la izquierda y marcharon sobre la acera de la estación y volvieron a girar al mismo lado, hasta ponerse en dirección al muelle, y..... "¡De frente, mar!", hasta dar con la escala, y bajaron, y una lancha con hábiles remeros los esperaba, y remaron y llegaron

al "Turrialba", y el vapor levó anclas, y magestuoso surcó las tranquilas aguas con rumbo a Golfo Dulce.—"El Pacífico."

Más estadística

El vapor "City of Pekin", que actualmente está en este puerto tomando carga, tiene a su bordo, sólo de la casa Felipe J. Alvarado & Cª, "siete mil" sacos de café.

Durante la noche de ayer salieron del Estero tres embarcaciones mayores, de las cuales el "Taboga" solo, remolcando la lancha "Liberia", conducía "quinientos veintidós quintales" de mercaderías.—"El Pacífico"

Zelaya se prepara

Acaba de llevar a efecto la difícil al par que costosa operación de trasladar, por la línea férrea, el vapor "Progreso" del lago de Managua al Gran lago de Managua.

Este ha sido su constante empeño desde que el General Emiliano Chamorro le hizo pasar tan tremendos sustos en la revolución próximo pasada, tomando el "Victoria" y asaltando "El 93," que dejó completamente inutilizado. Cuestión puramente de conciencia. [De "El Pacífico."]

No hubo cables

Grande expectativa había anoche en esta capital por los cables, pero cuando los esperábamos con más ansiedad, nos comunican de la oficina central que el servicio telegráfico entre San Juan y ésta se encuentra interrumpido.

Verdaderamente es de sentirse esa lamentable interrupción, que tan malos ratos nos está dando, pues nos mantiene en gran ansiedad.

Ejemplar borrachera

Ayer un individuo de San Juan que montaba un furioso rocinante, se apeó a tomar un trago en una pulpería por la Estación del Ferrocarril de Costa Rica y mientras empuñaba el codo, un travieso muchacho tomó el caballo y se montó en él y fue a dar su vuelta por los alrededores. Nuestro jinete salió y al no ver su bestia se desesperó de tal manera que se tomó otro trago y otro y después otro hasta ponerse una solemne papalina. Cuando el muchacho volvió con el caballo ya nuestro hombre dormía tranquilamente su "mejenga" en el puro suelo. El dependiente del establecimiento lo despertó para darle la buena de la reaparición de su adorado Rocinante, y cuál no sería su rabia al ver que el hombre la emprendía contra él a golpes, creyendo que era el hurtador de su jamelgo. El policía de la esquina tuvo que conducirlo al Cuartel, pues no se sofocaba y no atendía observaciones de ningún género, tal era su furia y su encandilamiento. El muchacho puso pies en polvorosa con tiempo.

Bocetos raros

Con este título publica el Doctor don Ramón Zelaya un precioso cuento en el último número de "Páginas Ilustradas." Los hemos leído con detenimiento y cuidado y hemos podido apreciar una vez más lo mucho que vale la pluma de tan talentoso escritor. El señor Zelaya se propone publicar algunos más por estilo de éste y recopilarlos en seguida; para publicarlos en folleto.

No olvidarse

Me encargo de dar habitación cómoda, buena asistencia y cuidado moral y material a niños que vengán a estudiar al Colegio de San Luis Gonzaga, de Cartago. Para pormenores dirigirse al que suscribe—Ramón Arnesto, presbítero.—(j. y s.) 1º marzo.

POR TELEGRAFO**La vida del campo**

San Isidro de Heredia, 12.—(Recibido a las 9.45 a. m.)

Siempre ha sido un Edén este pueblito, rodeado de verdes campiñas, pero ahora es un jardín que despidе auras perfumadas, porque estas calles pintorescas presentan bandadas de candorosas palomas. Aquí arde el fuego de Cupido, inspirado más por las musas heredianas. San Isidro de Heredia está florido y perfumado.—ARGÜELLO.

Caída

San Pedro de Poás, 11. (Recibido a las 9 p. m.)

Doña María de Lines sufrió una caída de caballo. Milagrosamente su estado no es grave.—Corresponsal.

LINEA Hamburguesa-Americana

SERVICIO ATLAS

Los vapores de esta muy conocida Linea que hacen el tráfico entre Nueva York y Puerto Limón son los siguientes:

"SIBERIA" "ALLEGHNY" "SARNIA" "ALTAI"

y zarpan de Limón cada lunes.

Esta ruta es la mas rápida para hacer el viaje á Europa. La mesa es excelente y cada vapor lleva una camarera.

Se hacen descuentos á los pasajeros que tomen billetes de ida y vuelta, valederos por un año.

Los vapores "SIBERIA", "SARNIA" y "ALTAI" tocan en Kingston á su regreso.

Los pasajeros deberán siempre anotar sus pasajes de antemano, directamente con el suscrito ó por medio del SEÑOR FELIX WISS, Sub-Agente en San José. A fin de evitar demoras, un empleado de la Agencia encontrará en la Estación del Ferrocarril para darles sus billetes. LOUIS WICHMANN, Agente. Limón, 5 de Enero 1904.

Panadería "La Estrella"

DE PRUDENCIO ODIO

En esta antigua y acreditada panadería encontrará el público, no obstante la escasez de harina, pan mejor y más barato que en ninguna otra y surtido completo de galletas, panes finos y otros artículos propios de Panadería. Enero 7.—1 m.

Azúcar

Soy agente para la venta por mayor del azúcar de don Federico Tinoco, de Juan Viñas, Compañía Agrícola de Turrialba, de don Eduardo J. Pinto, de Tacaes; y de Tiago Hermanos, del Descanso. Toda orden no menor de tres quintales, será objeto de la mayor atención. Ventas al contado solamente.

PRECIOS: de primera, 12 colones el quintal. Segunda, 10 colones el quintal. De tercera, 8 colones el quintal. Avenida central, frente al Banco Anglo. Febrero 10. 1 m

ARNOLDO LANG

NOVEDAD

El único establecimiento donde se puede hallar todo género de tijeras, navajas de barba, puñales, cortaplumas, cuchillos de mesa, cocina y cacería, cortadores de papel fantasía para oficinas. Especialidad en navajas automáticas y máquinas para cortar pelo. Navajas sevillanas, tenazas universales que tienen siete servicios y un mundo de de cosas que hay que verlas. Se pide una visita al establecimiento situado entre "La Palma" y la relojería de Beer. Los precios son de situación. Ultimamente he recibido sombreros de género para verano. GASAR SALVADOR. Febrero 10. 2 m.

CRISIS Y NEGOCIO—Por menos de la mitad de su valor se vende la casa n.º 333 situada á 150 varas al Norte de la Oficina de Telégrafos.—Es nueva, de ladrillo, compuesta de sala, saguán, cinco dormitorios, baño, comedor, cocina, excusado, corredores y jardín; y servicio aparte para criados, compuesto de dos dormitorios, cuarto para la ña, corredor, lavaderos y patio enlosado.—Toda la casa está pintada al óleo, muy clara, bien ventilada y magníficas condiciones higiénicas.—Pormenores en la misma casa.—Febrero 12 1 m.

Carpintería Francesa

MUEBLES AL ESTILO FRANCÉS Y ALEMÁN

Trabajos enteramente de confianza: 125 varas, Calle recta abajo de la caballeriza de don Adolfo Sáenz.—MARTIN TEILLAGORRY.—BERNARDO SARRATEA.

Jabón Antiherpético

Sulfuroso { Fabricado en San Salvador por FEDERICO R. VELARDE, y conocido ya por sus famosos y espléndidos resultados, puesto que cura radicalmente todas las enfermedades de la piel.

De venta al detal en las Boticas

ORIENTAL—AMERICANA y NUEVA DE SAN JOSÉ
Por mayor y menor: Macaya & Co. y Paulino Ardón & Co. En Heredia: don Santiago Rodríguez.—1º de Noviembre.

BRILLANTE ADQUISICION

Estoy autorizado por don Ramón Espinach para vender su magnífica casa de habitación, situada en la plaza de la Fábrica de Licores. Es de alto, enteramente aislada de otras casas, así es que tiene sol en todas las piezas y una vista espléndida por los cuatro rumbos. Es una de las más higiénicas de la ciudad. Se vende en un precio bajísimo, por la mitad de lo que costó. El que guste conocerla, puede ir cualquier día entre las doce y cuatro de la tarde; y para precio: en mi Oficina n.º 163. 7a. Avenida, Oeste. 15 de Enero. GERARDO ECHEVERRÍA Y AGUILAR. 1 m.

"LA JOSEFINA"

— FABRICA DE VELAS —

Situada detrás del Molino Victoria. Velas corrientes de 14 y 16 onzas. De todo tamaño. Velas superiores de 16 onzas. Especiales para climas cálidos. Fabricación especial para USO DE MINAS. Nov. 14 3 m.

DR. GERARDO ECHEVERRÍA
ABOGADO Y NOTARIO
Atorney at Law & Notary Public
ENGLISH SPOKEN 7ª Avenida, Oeste,
nº 163. San José, Costa Rica

FIN DE AÑO

Habiendo abierto de nuevo mi establecimiento de

ZAPATERIA

ofrezco un variado y escogido surtido de Calzado á precios sin competencia. Los encargos tendrán en mi Zapatería, especial atención. Hago calzado de partida al por mayor y á precios convencionales.

HIGINIO CARMONA

EL DR. CALNEK

Ha vuelto á ocupar las piezas que antes habitaba en la casa del doctor Durán calle 21 Norte, contigua á la casa de familia León Páez. E. 9 1m

AVISOS ECONÓMICOS

En esta sección se publicarán avisos que no pasen de 25 palabras á 10 céntimos cada vez. El exceso de palabras será á precio convencional.

Compro y vendo café por mayor y me encargo de remitir los pedidos á provincias. También compro y vendo en comisión otras mercaderías. Pulpería situada en el mercado al lado de la oficina de éste y frente al hotel de don Bartolo Serra.—Guillermo Herrera.—Febrero 10. 30 v.

Ofrezco vender por dos mil quinientos colones una magnífica biblioteca compuesta de mil setecientos volúmenes aproximadamente, casi todos de literatura, algunos de ciencias, en muy buen estado. La mayor parte están muy bien empastados, y muchos con encuadernaciones de lujo. Hay entre ellos algunos libros de ediciones antiguas.—Octavio Béche.—Febrero 10.—5 v.

Me consta que en el Estado de La California se ha despertado el deseo de comprar en este país plantaciones de café de importancia en plena producción. A quien interese puede darme nota del terreno, precio, etc., y protegiéndome en caso de venta con una comisión, me hago cargo sin cobrar nada, de anunciar la venta en el periódico "El Inverto" de los Estados Unidos del Pacífico que se publica en San Francisco. Para informes dirigirse á Enrique Pucci ó al Administrador de EL NOVICIERO.—San José, Enero 27. 1 m

A precios módicos recibe la señorita Joana Matilde Madrigal trabajos de costurería: vestidos completos para mujer, camisas para ambos sexos, camisetas etc. En ella encontrarán fino trato, buen trabajo y serán atendidos debidamente. Habita frente al Rastro Viejo.—San José, Enero 23.—1 m.

Se venden dos tanques hermosos, muy baratos y en buen estado, uno de 600 galones y el otro de 200 litros; también una máquina para lavar ropa. En calle 23 Norte, pegado al Teatro de Variedades se darán informes ó apartado 262—Febrero 9—10 v.

SE VENDEN dos casas en San Pedro de Poás de propiedad de una compañía, situadas en la esquina de la Plaza; ambas son propias para el comercio. Una de ellas tiene un establecimiento. En esta oficina informarán.—Febrero 12—15 v.

FRANCISCO DE LA PAZ—Agrimensor Público. Despacho, calle 17, Sur, número 248. Febrero 6 1 m.

SE DESEA VENDER

una CONSOLA con plancha de mármol y espejo de magnífica luna y marco dorado y una ARANA de bronce para ocho luces de bujías. Todo en buen estado y barato. En esta Redacción informarán. 5 de Febrero, 10 v.

DR. FELIPE GALLEGOS

CIRUJANO DENTISTA

De la Universidad de Michigan
Ha trasladado su oficina á la casa del Doctor Carit, frente al Palacio del señor Obispo. 1º Horas de Oficina: de 8 á 11 a. m. y de 12 á 4 p. m.

SE DESEA COMPRAR

un establecimiento con derecho de licores del país, en esta ciudad ó en pueblos vecinos. Informe en esta Redacción. 13 de Enero. 1 m.

DENTISTA AMERICANO

Dr. E. A. Friis

Por no tener suficiente espacio y comodidades para atender en debida forma á mi numerosa clientela, he dispuesto trasladarme á la casa que fué de don Telésforo Alfaro, Calle del Tranvía, adonde pongo á disposición del público mis servicios profesionales. Cuento con los más modernos adelantos en mi profesión.

TODAS LAS OPERACIONES EJECUTADAS SIN DOLOR. Especialidades en trabajos de oro, coronas y puentes de oro.

Dentaduras lo más durables y artísticas. Empleo el último método aprobado en los E. U. para "extraer completamente sin dolor." Para la gente que habita en el campo les aviso que tengo la oficina abierta los días domingo y los días de fiesta. Horas de despacho: 7 á 11 a. m.—12 á 5 p. m.

E. PAGÉS Y Cia.

(ANTES PAGÉS HERMANOS SUCEORES)

Han trasladado su Almacén á la casa que fué de Troyo, ofrecen sus servicios en el nuevo local. El surtido de abarrotes es completo, y los precios bajísimos.

PROGRESO—Con el transcurso del tiempo las empresas progresan hasta llegar á la perfección. Como consecuencia de esta ley ineludible tenemos que el HOTEL HISPANO AMERICANO puede hoy ofrecer á su numerosa clientela, tanto su servicio del interior como del exterior, además de las ventajas bien conocidas del público, rebaja en el precio de las pensiones y sus cuartos recientemente entapizados y con buena ventilación, los cuales se alquilan amueblados. El aseo y prontitud en el servicio, son cada día más esmerados; y el ADMINISTRADOR de este Hotel ofrece á los pasajeros que á él lleguen á hospedarse, el pago del tranvía ó coche que los conduzca. Se sirven CENAS más baratas que en cualquier establecimiento de su clase. EL COCINERO es de fama. Próbalo y os convenceréis. Gran rebaja de las pensiones. EL ADMINISTRADOR. 2 de Febrero 1 mes.

"La Estrella"

—GRAN LAVANDERIA DE ROPA Á VAPOR—

Dirección: Barrio de la Soledad, esquina formada por la calle 25 Sur y la avenida Este.—Desde esta fecha y con grandes reformas y á cargo de personas de larga experiencia, vuelve este establecimiento á la vida activa.—Pídase la tarifa de precios. Las personas que deseen que se mande por sus ropas, sirvanse avisarlo al Director del establecimiento.—San José, 10 de enero. 1m

BUEN NEGOCIO

—En frente del Hipódromo, cerca de donde para el Tranvía, se vende una casa de comercio con comodidades para habitación y con local y útiles para caballeriza. El terreno en que está construido consta de 28 varas de frente por 140 de fondo. Se vende con ó sin mercaderías. Entenderse en la misma casa con su dueño. Informes en esta Oficina. 29 de Enero.

La Cervecería Nacional

"El Aguila"

Recientemente instalada ofrece sus cervezas y aguas gaseosas clavoradas por los procedimientos más modernos y bajo la dirección de un cervecero experto y de profesión. Se garantiza que las cervezas son fabricadas EXCLUSIVAMENTE de Maltita y Lúpulo de las MEJORES CLASES, sin ninguna adulteración. Dirigir las órdenes á J. CASTRO & Cº. Dis. 9.